

Herzlich Willkommen

in Vielfalt miteinander leben und Voneinander lernen

Das Familienzentrum St. Elisabeth

Im grünen Stadtbereich Gießen am Rande des Stadtpark Wieseckau finden Sie das Familienzentrum St. Elisabeth.

Hier betreuen wir in drei Kindergartengruppen im Alter von 3-6 Jahren bis zu 75 Kinder und im Krippenbereich bieten wir in 2 Krabbelgruppen Plätze für 20 Kleinkinder im Alter von 1-3 Jahren.

Im Familienzentrum St. Elisabeth leben und vermitteln wir das christliche Menschenbild und dessen Werte. Wir sind eine Gemeinschaft aus verschiedenen Kulturen, unterschiedlichen Gesellschaftsschichten und vielfältigen Familienstrukturen. Dieses Miteinander ist geprägt von **Wertschätzung, Respekt und Akzeptanz**. Unser Familienzentrum lebt von den Ideen und der Mitwirkung aller Beteiligten. Mit dieser Vielfalt nehmen wir teil am Leben der Gemeinschaft in unserer Sozialraum.

Kinder wollen ihren Alltag selbstbestimmt erleben und erfahren. Dabei stehen sie im Mittelpunkt unserer Arbeit. Mit Berücksichtigung der Interessen und Situationen der Familien, orientieren wir uns an den **Stärken und Ressourcen** jedes einzelnen Kindes und seiner Familie. **Inklusion**, bedeutet für uns, jedes Kind in seiner Lebenssituation, mit seinen eigenen Voraussetzungen und seinen individuellen Fähigkeiten wahr- und an zunehmen. Sozialpädagogische Förderung der Kinder mit besonderen Bedarfen werden im Alltag begleitet und zusätzlich unterstützt.

Gemeinsam mit den Eltern geben wir den Kindern alles, was sie für eine gesunde Entwicklung brauchen.

Ein wichtiges Ziel im Rahmen der **Gesundheitserziehung** ist eine ausgewogene Ernährung und Bewegungsangebote. Unser Familienzentrum St. Elisabeth bietet viel Bewegungsmöglichkeiten zum Beispiel in unserem großen Außengelände und bei Selbstbehauptungs-Bewegungskurse von qualifizierten Trainern.

Eine ausgewogene Mittagsverpflegung beinhaltet viele gesundheitliche Aspekte, auch die Vermittlung von Ernährungsbildungsaspekten sowie eine gemeinsame Erziehungsarbeit von Pädagogen und Eltern tragen zu einer positiven Entwicklung und einem gesundheitsbewussten Lebensstil bei. Hierzu gehört das zuckerfreie Frühstück(zuckerfreier Vormittag) und die Mittagsverpflegung (Catering Apetito) und ein Nachmittagsnack.

Unsere Angebote richten sich nach dem Bildungs- und Erziehungsplan des Landes Hessen. Wir achten die **Kinderrechte** und handeln zum **Wohle des Kindes**. Wir

bieten den Kindern Erfahrungsfelder und Lernanreize als **Horizontenerweiterung**, so dass sich ihnen im Spiel, die Lebenswelt erschließt.

Die Kinder lernen im Spiel mit allen Sinnen, mit emotionaler Beteiligung und geistigem und körperlichem Krafteinsatz. Sie lernen **ganzheitlich, freiwillig und mit Freude**. In diesem Zusammenhang sehen wir das Spiel als das wichtigste Bildungsmittel für Kinder. Wir ermöglichen ihnen eine selbstbestimmte Tätigkeit, in der sie sich ihre Wirklichkeit konstruieren können, so erfinden sie spielend soziale Beziehungen. Die Kinder sind beteiligt an ihren eigenen Entwicklungs- und Lernprozessen. Uns ist ihre **Selbstständigkeit** und das Begreifen ihrer **Selbstwirksamkeit** ein wichtiges Ziel. Wir beachten die individuelle Freiheit im Rahmen der möglichen Gruppenprozesse.

Unsere Schwerpunkte sind eine ganzheitliche pädagogische Arbeit und eine lebendige, kindgerechte, religionspädagogische Erziehung, die Werte und christliche Grundhaltungen vermittelt. Die alltagsintegrierte **sprachliche Bildung** und der **Partizipations-Gedanke** sind hierfür ebenfalls wesentlicher Bestandteil unserer täglichen Arbeit. Das Beobachten des kindlichen Spiels dient als Grundlage unsers pädagogischen Handelns. Die Dokumentationen geben Aufschluss über das Interesse und die Wünsche der Kinder.

Wir Fachkräfte des Familienzentrums St. Elisabeth unterstützen die Kinder dabei, sich spielerisch zu entfalten und gemäß weiter zu entwickeln, außerdem helfen wir ihnen, Raum und Zeit für ihr Spiel zu finden. Wir sind uns unserer **Vorbildfunktion** bewusst und begegnen den Kindern authentisch mit einer **partnerschaftlichen Grundeinstellung** und einer **wertschätzenden Haltung**.

Im Sinne der **Partizipation** beziehen wir Kinder, Eltern, Mitarbeitende mit in die Planung und Umsetzung ein. Ideen, Angebote und Kompetenzen aller Beteiligten bereichern unsere Arbeit und die Gestaltung. Das Erlebnis fördert das Gemeinschaftsgefühl und den Zusammenhalt. Wir schätzen die Meinung der Kinder und nehmen sie ernst. Wir trauen ihnen Entscheidungen zu und ermuntern sie, ihren Weg selbstbestimmt zu gehen.

Für folgende Schwerpunkte im Familienzentrum St Elisabeth finden Sie Angebote:

Betreuungs- und Bildungsangebote für Kinder im Alter von 1 bis 6 Jahren,
(Hessischer Erziehungs- und Bildungsplan)

Eine ganzheitliche pädagogische Arbeit und eine lebendige, kindgerechte, religionspädagogische Erziehung, die Werte und christliche Grundhaltungen vermittelt,

Vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Eltern,

Förderangebote für Kinder (Movimento, Musik-Kurs),
Eltern-Kind Nachmittage,
Eltern- und Themenabende,
Erziehungsberatung,
Eltern Café,
Elterngespräche und Hausbesuche,
Familien nutzen Familienzentrums Räume (z.B. für Feiern, Taufen etc.).

Unser Familienzentrum St. Elisabeth ist der Knotenpunkt eines Netzwerks aus verschiedenen Personen und Institutionen, die zum Wohle von Familien zusammenarbeiten.

Unsere Kooperationspartner

Mit Unterstützung unserer Kooperationspartner schaffen wir ein enges Netzwerk an Angeboten:

- Caritas-Beratungsstelle
- Frühförder- und Beratungsstelle Gießen
- Evangelische Familienbildungsstätte (FBS)
- Katholische Pfarrei Bücherei St. Albertus
- Movimento Wettenberg
- Musikschule Gießen

Unsere Öffnungszeiten

Unser Familienzentrum St. Elisabeth ist montags bis freitags von 7.30 bis 17.00 Uhr geöffnet.

Letzter Freitag im Monat von 7:00 Uhr bis 13:00 Uhr

Quellenangabe: www.bep.hessen.de

Links:

• Weitere Informationen zur Frühförderung auf den Internetseiten des Sozialministeriums